



PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO DE URGENTE U OBVIA RESOLUCIÓN POR EL QUE SE EXHORTA RESPETUOSAMENTE LA INTERVENCIÓN INMEDIATA DEL EJECUTIVO FEDERAL PARA COMBATIR Y MITIGAR EL INCENDIO QUE SE REGISTRA EN LA SIERRA DE MAZAPIL, ZACATECAS, QUE ESTA DEVASTANDO LA ZONA Y LA VEGETACIÓN ENDÉMICA DEL LUGAR; ASÍ COMO A LOS GOBERNADORES CONSTITUCIONALES DE LOS ESTADOS DE COAHUILA, NUEVO LEÓN, SAN LUIS POTOSÍ, DURANGO Y AGUASCALIENTES A BRINDAR EL APOYO EN LA MEDIDA QUE LES SEA POSIBLE.

La que suscribe, Diputada Noemí Berenice Luna Ayala, integrante del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, con fundamento en los artículos 58, 59 y 60 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, somete a esta soberanía la siguiente proposición con punto de acuerdo de urgente u obvia resolución por el que se exhorta respetuosamente la intervención inmediata del Ejecutivo Federal para combatir y mitigar el incendio que se registra en la sierra de Mazapil, Zacatecas, que esta devastando la zona y la vegetación endémica del lugar; así como a los Gobernadores Constitucionales de los Estados de Coahuila, Nuevo León, San Luis Potosí, Durango y Aguascalientes a brindar el apoyo, en la medida que les sea posible.

Consideraciones

El pasado sábado 7 de mayo de 2022, en la zona serrana de las comunidades de San Marcos y Ozuna, pertenecientes al municipio de Mazapil, Zacatecas, en zona colindante con el municipio de Concepción del Oro, se informó de la aparición de un incendio que ha ido propagando a causa de los vientos en las últimas horas.

Para el domingo las llamas ya habían afectado una zona de arbolado y vegetación endémica de los municipios de Concepción del Oro y Mazapil y se acercaba peligrosamente al poblado de Aranzazu.

Cabe destacar que este incendio es el segundo de gran magnitud que se ha registrado en la última semana, apenas hace unos días extinguieron uno en el cerro de La Sierpe, y este último ya está alcanzando la sierra de San Marcos, las llamas ya sobrepasaron el puerto del Diqué y en el Cobre hay familias que corren peligro, así como en la comunidad Santa Olaya si continúa avanzando el fuego.



En esta última comunidad de Santa Olaya se encuentra una reserva natural protegida de más de 17 mil hectáreas de pinos piñoneros y de cedros que pudiera ser severamente afectada e incluso desaparecer y propagarse a la sierra de Santa Rosa con magnitudes catastróficas.

Sin embargo, aun cuando se han formado brigadas de auxilio con los pobladores de Mazapil y de Concepción del Oro, la llegada de elementos de la guardia nacional, la Comisión Nacional Forestal y Protección Civil Estatal de Zacatecas para combatir la emergencia, el incendio continúa y no se ha logrado controlarlo.

Para el día de hoy lunes 9 de mayo de 2022, el incendio se ha declarado como incontrolable, ya puede ser visto desde diferentes zonas del semidesierto de zacatecas alertando a las localidades aledañas por la altura de las llamas y las fumarolas.

Fue el pasado sábado 7 de mayo, cuando los pobladores de la zona advirtieron del incendio al observar las fumarolas en el cerro *El Temeroso*, formación representativa de Concepción del Oro. Incluso, el alcalde de Mazapil, Mario Macías Zúñiga, convocó el sábado por la noche a los habitantes de ese municipio para que se presentaran a apoyar como brigadistas voluntarios.

“Desafortunadamente se está presentando un incendio en los límites de Concepción del Oro y Mazapil, hago un llamado urgente a las autoridades y población en general a que se sumen a combatir este incidente. Informarles que ya me encuentro en continua comunicación con el Gobierno Estatal y Federal, así como con el sector privado”, publicó en su cuenta de Facebook.

Habitantes de Mazapil y Concepción del Oro han expresado en redes sociales su descontento contra el gobernador de Zacatecas, David Monreal, por la falta de apoyo en los incendios que los aquejan.

Asimismo, solicitan apoyo aéreo al Gobierno de Coahuila para poder avanzar en el control del siniestro, sin embargo, en Arteaga también se presentan dos incendios de proporciones considerables.

Para este lunes 9 de mayo, el personal de la Comisión Nacional Forestal, así como elementos de la Guardia Nacional y del Ejército Mexicano, además de Protección Civil del Estado de Zacatecas y decenas de voluntarios trabajan y se coordinan para lograr controlar el incendio que, se considera ha provocado daños a unas 500 hectáreas.

Noemí Berenice Luna Ayala



La noche de este domingo el incendio ha avanzado a espaldas del cerro del Temeroso, en dirección a Terminal de Providencia en el municipio de Mazapil, una zona que se considera riesgosa ya que cerca del lugar se encuentra el polvorín y el acceso Gloria Esthela de la minera Tayahua¹.

Por lo anteriormente expuesto, someto a consideración la siguiente proposición con:

Punto de Acuerdo

PRIMERO. - La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión, exhorta respetuosamente la intervención inmediata del Ejecutivo Federal para combatir y mitigar el incendio que se registra en la sierra de Mazapil, Zacatecas, que esta devastando la zona y la vegetación endémica del lugar; así como a los Gobernadores Constitucionales de los Estados de Coahuila, Nuevo León, San Luis Potosí, Durango y Aguascalientes a brindar el apoyo, en la medida que les sea posible.

SEGUNDO. - La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión, exhorta respetuosamente a las autoridades Estatales y Municipales correspondientes a realizar la solicitud de Declaratoria de Emergencia conforme a lo establecido en los lineamientos.

TERCERO. - La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión, exhorta respetuosamente a la Coordinación Nacional de Protección Civil a emitir lo antes posible la Declaratoria de Emergencia.

Dado en la sede de la Comisión Permanente, a 11 de mayo de 2022.

Atentamente

Noemí B. Luna A.
Dip. Noemí Berenice Luna Ayala

Fuentes: <https://www.elsoldemexico.com.mx/republica/sociedad/declaran-como-incontrolable-incendio-en-cerro-de-el-temeroso-en-zacatecas-8254694.html>
<https://imagenzac.com.mx/seguridad/denuncian-devastador-incendio-en-la-sierra-de-mazapil-video/>
<https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/05/08/fuera-de-control-incendio-en-concepcion-del-oro-y-mazapil/>
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5626632&fecha=16/08/2021